

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, I
AÑO XLIII.—Número 13.338 Miércoles 15 de Septiembre de 1943 Precio del ejemplar, 0,25 céntimos

Viva inquietud en los medios aliados por la suerte de sus fuerzas en Salerno

Se habla ya de "un Gallípoli italiano"

El anuncio del envío de refuerzos y aprovisionamientos logra calmar la inquietud

La aviación aliada no puede actuar con la misma intensidad que en Sicilia y en Africa

Ataques aéreos a las tropas que reembarcan

Aviones de bombardeo alemanes atacan a las tropas que reembarcan

Los círculos militares berlinenses manifiestan que los ataques de bombardeo alemanes a las tropas americanas que reembarcan en el golfo de Salerno, habiendo sido numerosas pequeñas embarcaciones llenas de soldados. «Aunque no hayan terminado los últimos ataques—añaden—está ya comprobado que las divisiones alemanas han conseguido a las tropas angloamericanas una derrota que sólo puede compararse con las de Dunquerque y Efe.

¿En visperas de una declaración militar importante?

Argel, 15 (2 t.).—Estamos en visperas de una declaración de extraordinaria importancia en el aspecto militar, ha declarado el locutor de Radio Argel.—Efe.

Inquietud en los medios aliados

Argel, 15 (2 t.).—Toda la atención de los medios aliados se encuentra concentrada actualmente en la lucha que se libra en las playas italianas y en la situación del quinto Ejército norteamericano del general Clark, y las divisiones del décimo Ejército que allí desembarcadas. De Sicilia se oye constantemente barcos con aprovisionamientos y refuerzos para las tropas aliadas de Salerno. El anuncio de esta medida ha logrado calmar la inquietud en los círculos norteamericanos.

El tranvía se precipita en el interior de una peluquería en Marsella

Marsella, 15 (2 t.).—Ha descarrilado un tranvía en Marsella y se ha precipitado a toda marcha contra una peluquería. Uno de los clientes del establecimiento resultó muerto y herido otros veinte. Entre las personas que se encontraban en el tranvía, se encontraba el conductor ha resultado herido. Se desconocen las causas del accidente.—Efe.

Desfile de tanques en Estocolmo

Estocolmo, 15 (2 t.).—Un desfile de tanques suecos, que han regresado de las maniobras, se ha celebrado en Estocolmo ante cinco generales, inspectores de tropas blindadas y numerosos oficiales de elevada graduación. En estas maniobras se han efectuado pruebas de unos carros de veintidós toneladas de nuevo modelo, armados con un cañón de 75 y cuatro ametralladoras de 8 milímetros, empujados tres en la parte anterior del carro y la cuarta en la posterior. Una vez han desfilado carros de diez toneladas.—Efe.

ECONOMIA NACIONAL NUESTRA MARINA MERCANTE

Más de 150 millones de pesetas oro han cobrado por fletes nuestros buques mercantes en el año pasado. Multiplicados por el coeficiente del premio de nuestra balanza de pago por estos quinientos millones de pesetas, no despreciable y que siempre debemos tener en cuenta para el comercio exterior—que el tráfico de cabotaje está nacionalizado ya por años—sino con la visión puesta en los inmensos caudales de oro de las rutas del mar por las que se canalizan las corrientes del comercio del mundo.

No siempre es fácil cubrir con el propio tonelaje las necesidades del transporte marítimo de la economía nacional. A veces, la mecánica de los mercados de buques, las conveniencias de los fletes completos en los viajes de retorno, obligan a los buques a lanzarse como verdaderos vagabundos a la caza de los fletes por cualquier mar o en cualquier ruta. En Inglaterra que cazaba cada año sus 400 millones de libras por fletes de su flota navegando por los mares variados de su vasto imperio, podía disponer del privilegio de albergar por entero sus mercancías con la bandera de la Unión de los Jack, ejerciendo un monopolio sobre el comercio británico. No creamos que, en tiempos de paz, sea económicamente operante este sistema de nacionalizar hasta la autosuficiencia integral nuestro transporte marítimo. Es lógico que a mayor tonelaje mayor será el porcentaje de mercancías o mixtos que siempre habrá un porcentaje de buques, sean cargueros, cisternas o mixtos que igual que los griegos, daneses, suecos y noruegos, no las rutas mundiales en su exiguo comercio exterior hayan de acudir a las grandes flotas. Lo deseable es que en busca de flete internacional, por el que compiten gran competencia es que esa nuestra flota mercante del mañana, cuando surja en cuanto a costo de explotación a la altura que las circunstancias exigen, sea entonces cuando se verá la técnica constructora y la habilidad de explotación. Que ahora, la guerra, lo hace todo fácil.

La estancia del CAUDILLO en San Sebastián

S. E. permaneció todo el día en su residencia de Ayete

San Sebastián, 14.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha permanecido todo el día de hoy en su residencia de Ayete. No se ha celebrado ningún acto oficial.

LOS MINISTROS SECRETARIO DEL PARTIDO Y DE AGRICULTURA REGRESAN A MADRID

San Sebastián, 14.—El ministro secretario general del Movimiento, camarada Arrese, ha emprendido esta tarde el viaje de regreso a Madrid.

Por la noche salió también con dirección a Madrid el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera.

Burgos, 14.—Procedente de San Sebastián, y de paso para Madrid, llegó hoy, a las ocho de la tarde, el ministro secretario general del Partido, camarada José Luis de Arrese. En el hotel donde se hospedaba fue cumplimentado por las autoridades locales, entre ellas el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y el alcalde de la ciudad, que comieron con el ministro. Mañana, a primera hora, el camarada Arrese reemprenderá su viaje.—Logos.

Llega a Madrid el ministro del Ejército

Madrid, 15.—Procedente de San Sebastián llegó ayer a Madrid el ministro de Ejército, general Asensio.

Extraordinaria afluencia de soldados a las filas del Gobierno N. Fascista

El Cuerpo de Paracaidistas italiano se suma al Ejército alemán

Berlín, 15 (7 t.).—Un Cuerpo escogido de la Policía italiana, que antes prestaba servicio en el Norte de Africa y últimamente estaba destinado a Roma, se ha puesto a disposición de las autoridades alemanas. Todo visitante de la Ciudad Eterna conoce a estos policías que ahora se han pasado a los alemanes. La misma actitud ha sido adoptada por otra de las mejores formaciones del Ejército italiano, el Cuerpo de Paracaidistas estacionado en las inmediaciones de Roma. Estos luchan ya activamente al lado de las fuerzas alemanas. La disposición del nuevo Gobierno fascista de que todas las formaciones italianas que luchan al lado de las alemanas tendrán la misma paga y alimentación que éstas, ha surtido maravilloso efecto. Estas ventajas materiales juegan, sin duda, un papel importante en la afluencia cada día más extraordinaria de soldados a las filas del Gobierno Nacional Fascista. La paga de estos soldados es diez veces mayor que la de los de Badoglio. Asimismo las raciones son triples y cuádruples. Además, en estas tropas ha desaparecido la cocina especial para oficiales y jefes que tenía el antiguo Ejército italiano, adoptándose el sistema alemán de una alimentación igual para todos los hombres, desde el soldado al general.

Se inaugura en Málaga la Casa de las Falanges Juveniles de Franco

Málaga, 15.—Con asistencia de mandos y jerarquías se ha celebrado la bendición e inauguración de la Casa de las Falanges Juveniles de Franco.

Una mujer japonesa da a luz cinco niños

Tokio, 15 (2 t.).—Cinco niños ha dado a luz una mujer japonesa en un pequeño pueblo coreano. Varios médicos especialistas se han trasladado al pueblo en cuestión para atender a la madre y sus cinco hijos.—Efe.

EN LOS DIAS DE GRANDES LUCHAS...

Los soldados alemanes, reciben raciones extraordinarias de alimentos. En la foto vemos el reparto de cigarrillos y galletas a los servidores de una batería.

Dificultades para utilizar la flota italiana

Washington, 14.—El coronel Knox, ministro de Marina de los Estados Unidos, ha declarado hoy en la conferencia de Prensa: «La Marina italiana puede ser útil, pero habrán de afrontarse dificultades en cuanto a las piezas de recambio y municiones. Hay buenos barcos en la Marina de Italia, y lo que es innegable es que esta flota no podrá ser utilizada contra nosotros.» Knox hizo notar que los alemanes pueden enviar cuando quieran submarinos al Mediterráneo. Agregó que el desembarco aliado en Salerno ha sido uno de los desembarcos más encarnizadamente disputados que se han realizado jamás. El combate que se libra es muy duro.—Efe.

MUSSOLINI SE HALLABA en un picacho de los Abruzzos

NO SABIA QUE BADOGLIO HABIA CAPITULADO

Relato oficial de la audaz empresa de los paracaidistas

LO QUE DICE MOSCU SOBRE LA LIBERACION DE MUSSOLINI

Estocolmo, 15 (2 t.).—Según anuncia esta mañana radio Moscú, la liberación de Mussolini se ha realizado el día anterior a la fecha en que el Duce debía ser entregado a los aliados.—Efe.

RELATO OFICIAL ACERCA DE LA LIBERACION DEL DUCE

Berlín, 14.—La Agencia D. N. B. facilita nuevos y amplios detalles relativos a la liberación de Mussolini y la audaz empresa de los paracaidistas y de los hombres del Servicio de Seguridad y de las S. S. alemanas.

«Varias acciones de reconocimiento—dice la agencia alemana—habían permitido establecer al «hauptsturmführer», de las S. S., encargados de la liberación del Duce, que éste había sido trasladado el 28 de Agosto de la isla de la Magdalena a la región del gran Sasso, montaña de más de 2.900 metros de altura que se eleva en el macizo de los Abruzzos. Supo también que Mussolini estaba recluido en un antiguo hotel con una guardia de vista de unos centenares de carabinieri. El funicular, cerrado a la circulación, constituía la sola unión entre el edificio y el valle. En cualquier instante podía dejar de funcionar, de manera que el lugar de detención del Duce quedaba inaccesible, salvo para los alpinistas que podrían llegar hasta él después de una penosa ascensión de varias horas. Reconocimientos permitieron explorar aquellos lugares con objeto de llevar a feliz término la acción que se preparaba. El día 12, a las catorce horas, el «hauptsturmführer» de las S. S. reconoció el macizo con un grupo de nueve hombres solamente, desde un avión, realizando un vuelo en picado desde una altura de 4.500 metros hasta algunos centenares de metros cerca del lugar designado. El escenario en que se levanta la prisión está enclavado en una superficie de apenas unos centenares de metros cuadrados, dominando un abrupto precipicio. Esto explica el peligro que acompañó al aterrizaje en una región erizada de picachos y de abismos.

A pesar de estas dificultades, una vez que aterrizó en la plazoleta que se extendía ante la casa donde se hallaba encerrado el Duce, el jefe de la expedición dirigió su fusil ametrallador contra los carabinieri que allí montaban la guardia, y con la pistola en la mano, acompañado por dos de sus hombres, penetró en el acceso al puesto de radio que había en el edificio. Rápidamente quedó destruido. Pero los libertadores se dieron pronto cuenta de la imposibilidad de entrar en la casa por aquella parte. Por consiguiente, buscaron un nuevo acceso. Mientras tanto llegó el jefe de los paracaidistas con refuerzos y armas más pesadas. Subiéndose a los hombros de sus soldados el jefe del grupo escaló una construcción de tres metros de altura, saltó por encima de un muro y cayó ante la entrada principal de la casa, que estaba guardada por carabinieri armados de ametralladoras. «Mani in alto» ¡Arriba las manos!

gritó el joven jefe, al que habían seguido ya sus hombres, y los carabinieri, completamente sorprendidos, obedecieron.

En este momento el jefe de la expedición vio al Duce en la ventana de una habitación del segundo piso y le dijo a voces que se retirara para ponerse a salvo. Simultáneamente un teniente coronel de Carabinieri, que mandaba la guardia, apareció en una ventana del piso superior. El oficial alemán le ordenó alzar los brazos y el italiano obedeció inmediatamente, pidiéndole que no tirase. Mientras tanto, llegaron los refuerzos y el oficial, en unión de varios de sus hombres, se lanzó a la escalera, apartando con un puntapié las ametralladoras italianas; abrió la puerta de un golpe y se encontró ante el Duce, que hasta en su habitación estaba custodiado por dos agentes de la Policía secreta. Estos dos hombres fueron eliminados tras una breve lucha y el oficial alemán declaró a Mussolini que el Führer le había enviado para libertarle. «Excelencia—le dijo—, os encontráis bajo mi protección. Espero que todo haya salido bien.»

Sin pronunciar una palabra, profundamente emocionado, el Duce avanzó hacia él y le abrazó. Después dijo: «Lo había presentado. Nunca dudé que el Führer haría todo lo posible para sacarme de aquí.»

Tras esto el oficial dejó al Duce al cuidado de dos de sus hombres y dio órdenes para custodiar la casa e iniciar los preparativos de marcha.

Huelgas de mineros y electricistas en INGLATERRA

En Manchester protestan contra los salarios y las condiciones de trabajo

Londres, 14.—Grupos de obreros portuarios, mineros y electricistas se hallan en huelga en tres localidades de la Gran Bretaña.

En la mina de carbón de Newstead, en Nottinghamshire, 4.000 mineros se declararon en huelga, a pesar del llamamiento de los jefes de los Sindicatos, hasta que un muchacho de dieciocho años, condenado a prisión por haberse negado a trabajar bajo tierra, sea libertado.

En Cardiff, los obreros del puerto se hallan en huelga por la suspensión de algunos trabajadores que se negaron a hacer suplementarias.

Finalmente, en la región de Manchester, cierto número de electricistas dejaron de trabajar ayer por la tarde para protestar contra los salarios y las condiciones de trabajo.

En Malta piden aumento de salario

La Valeta, 14.—Diecisiete mil trabajadores del arsenal se declararon en huelga durante seis días, a finales de Agosto, pidiendo aumento de salario, según se ha hecho público ahora. En las conferencias celebradas entre los delegados de los obreros y el gobernador, lord Gort, a las que asistieron otras personalidades, los obreros acordaron volver al trabajo provisionalmente, mientras sus peticiones eran elevadas al ministro del Interior británico, así como se adoptasen medidas para reducir el precio de ciertos géneros esenciales.—Efe.

¿Va a reconocer Alemania la independencia de Grecia?

Berlín, 14.—La proclamación de la independencia nacional en Albania y Montenegro, según una información que ha obtenido la Agencia Transocean, se hizo previo el consentimiento de los jefes militares alemanes.

Al mismo tiempo, parece que también en Grecia son inminentes decisiones políticas, a iniciativa del Gobierno del Reich.

Desde luego, la actitud de los jefes militares alemanes respecto a dichas declaraciones de independencia, tanto en Albania como en Montenegro, tuvo la aprobación del Gobierno alemán.

En orden a las inminentes decisiones del Gobierno alemán en Grecia, recuérdase que Alemania tuvo que cumplir sus obligaciones por la alianza con Italia, eliminándose en Grecia un Gobierno que había llamado al continente a los ingleses.

Por otra parte, se pone de relieve que Hitler subrayó reiteradamente en sus discursos la tradicional adhesión de los alemanes a la cultura griega. Actualmente no existe ningún obstáculo para que Alemania proclame su deseo vehemente de restituir a Grecia, una vez terminada la guerra, la absoluta independencia y libertad nacional.—Efe.

Apertura del año judicial 1943-44 LOS CAÑONES ALEMANES DOMINAN LAS PLAYAS DE SALERNO

El solemne acto fué presidido por el ministro de Justicia, que pronunció un gran discurso

Madrid, 15.—Esta mañana, a las doce, en el salón de plenos del Tribunal Supremo de Justicia, se celebró el solemne acto de la apertura del año judicial 1943-44. Presidió el ministro de Justicia al que acompañaban en la presidencia, el presidente del Tribunal Supremo, don Felipe Clemente de Diego; el subsecretario de Justicia, don Esteban Gómez Cid; el almirante Díaz Bárcenas, en representación de la Marina; los presidentes de las cuatro salas del citado Tribunal; el teniente fiscal del mismo alto Tribunal, don Ramón García del Valle; subdirector de Justicia, don Manuel Soler; delegado nacional de Justicia y Derecho, don Tomás Gistau y don Wenceslao González Oliveros, presidente del Tribunal de Responsabilidades políticas.

El vicesecretario de la sala de gobierno, señor García Valdés, con la venia del ministro, dió lectura a unos estados expresivos de la actividad del Tribunal durante el pasado año. A

continuación el ministro de Justicia, que ostentaba el gran collar de la Justicia, pronunció el discurso que publicamos en tercera plana.

Al final de su discurso el ministro de Justicia fué entusiastamente aplaudido. Entre los asistentes al acto figuraban el presidente del Colegio de Abogados de Madrid, don Antonio Goicoechea; numerosos académicos de la Jurisprudencia, magistrados, jueces y muchos abogados.—Logos.

Un acto íntimo

Madrid, 15.—A mediodía de hoy, el ministro de Justicia reanudando una antigua costumbre interrumpida durante la República, se reunió en un acto íntimo con el subsecretario del Departamento, la Sala de Gobierno del Tribunal Supremo, el presidente y fiscal de la Audiencia Territorial, fiscal de la Causa general, subdirector de Justicia y jefe de la Sección de Personal de la Dirección General de Justicia.—Logos.

Mussolini asume de nuevo el mando supremo del Fascio en Italia

Se ha hecho cargo de la dirección del Gobierno y da al partido la denominación de "Partido Fascista Republicano"

Berlín, 15 (7 t.).—Benito Mussolini se ha hecho cargo hoy de la dirección del nuevo Gobierno nacional fascista. Con este motivo ha pronunciado las cinco siguientes órdenes del día, gubernamentales:

En la primera, dirigía a los cama-

radas fieles de toda Italia, dice: «A partir de hoy, 15 de Septiembre de 1943, me hago cargo nuevamente del mando supremo del fascismo en Italia.»

La segunda: «Nombro a Alejandro Pavolini secretario provisional del Partido Nacional Fascista, que a partir de hoy se denominará «Partido Fascista Republicano».

Tercera. «Ordeno a todas las autoridades militares, políticas, administrativas y culturales y a todas las personas que fueron destituidas de sus funciones por el Gobierno de la capitulación, que se reintegren a sus puestos y funciones.»

Cuarta. «Ordeno el inmediato restablecimiento de todos los Departamentos del Partido, que tendrán a su cargo las siguientes misiones:

A) Apoyar a los camaradas del Ejército alemán que luchan en tierra italiana contra el adversario común.

B) Apoyar al pueblo italiano de un modo eficaz, tanto en el aspecto moral como en el material.

C) Depurar a los miembros del Partido para comprobar su actitud ante el golpe de Estado, capitulación y deshonra de Italia, con objeto de castigar de un modo ejemplar a los traidores y a los cobardes.»

Quinta. «Ordeno el restablecimiento de todas las Asociaciones fascistas de la Milicia Voluntaria, con objeto de garantizar la seguridad nacional.»

SOLDADOS ALEMANES MONTAN GUARDIA EN LA PLAZA DE SAN PEDRO

Roma, 15 (5 t.).—Desde la tarde de ayer los soldados alemanes montan guardia en la plaza de San Pedro, a lo largo de la faja de marmol

LA LIBERACION DE MUSSOLINI

En la empresa perecieron una tercera parte de los paracaidistas

Berlín, 15 (5 t.).—Una tercera parte de los paracaidistas y agentes de las S. S. que participaron en la operación de rescate de Mussolini perecieron o desaparecieron al tomar tierra, según se comunica de fuente oficiosa. Por el momento se ignora cuantos lograron salvarse.

El oficial que mandaba la expedición, Otto Skorzeny, ha sido condecorado con las insignias de caballero de la Cruz de Hierro por el Führer en persona. Adolfo Hitler le recibió en su Cuartel General para que le informara detalladamente sobre la empresa realizada.—Efe.

La flota aliada protege la resistencia de sus tropas cerca de Eboli

Los aliados desembarcan refuerzos y los alemanes concentran cañones y tanques en los valles

Gran éxito alemán en la batalla de Salerno

Berlín, 15 (5 t.).—Del comunicado oficial de hoy:

El ataque contra las formaciones angloamericanas, desembarcadas cerca de Salerno y de Eboli, ha conducido ayer a un gran éxito. Un grupo de fuerzas enemigas ha sido cercado, y un segundo aniquilado. Las cifras de prisioneros y de botín aumentan constantemente.

El adversario, rechazado ayer cerca de Eboli, ha reanudado la resistencia, bajo la protección de su artillería naval próxima a la costa.

La Luftwaffe ha atacado sin descanso a la flota enemiga de desembarco. Un transporte de 4.000 toneladas ha sido alcanzado gravemente. Otros cinco buques de mediano tonelaje resultaron también alcanzados por bombas de grueso calibre.

Lanchas rápidas alemanas torpedearon a un crucero enemigo y apresaron dos veleros motorizados italianos.

Continúa con encarnizamiento la batalla

Argel, 15 (5 t.).—Continúa con encarnizamiento la batalla de Salerno, anuncia la radio de esta capital.—Efe.

Los aliados ceden terreno

Cuartel General aliado del Africa del Norte, 15 (5 t.).—Las fuerzas aliadas cedieron terreno en Salerno en las últimas horas de la tarde de ayer.—Efe.

Conquista de la isla de Capri por los aliados

Cuartel General aliado del Africa del Norte, 15 (5 t.).—Se anuncia oficialmente la conquista de la isla de Capri por las fuerzas aliadas.—Efe.

N. DE LA R.—La isla de Capri se halla situada en el mar Tirreno, a la entrada del golfo de Nápoles. Su extensión superficial es de 10,5 kilómetros, y su población de unos 6.000 habitantes. En su costa Norte existe la maravillosa gruta azul. La pequeña ciudad de la isla de su nombre cuenta con unos 3.000 habitantes.

Cerco de un grupo de fuerzas aliadas y aniquilamiento de otro

Los aliados desembarcan refuerzos y los alemanes concentran cañones y tanques en los valles

Prosigue la batalla de Salerno

Londres, 15 (5 t.).—Radio Argel ha declarado esta mañana: No ha habido cambios durante las últimas horas en el frente de Salerno, pero la batalla de ataque y contraataque prosigue. Las tropas norteamericanas y británicas del quinto ejército tienen que hacer frente a una violenta oposición enemiga, oposición que había sido preparada algún tiempo antes del desembarco aliado.

Los corresponsales comunican que los alemanes han llevado artillería y grandes contingentes de tanques a los valles. Los aliados desembarcan

continuamente refuerzos y aprovisionamientos. Entre los barcos utilizados se encuentran antiguos barcos reconvertidos de pasajeros dedicados anteriormente a la travesía del canal de la Mancha.—Efe.

Los cañones alemanes dominan las playas de Salerno

Londres, 15 (5 t.).—El comentarista norteamericano de Radio Argel ha declarado esta mañana que las fuerzas aliadas han capturado algunas alturas en la proximidad Norte de la cabeza de puente al Oeste de Salerno. En este punto, los tanques alemanes hicieron un terrible esfuerzo para cortar en dos a las fuerzas de invasión. Lanzaban—agregó—contra nosotros, todo lo que podían olear tras oleada de sus últimos tanques «Marsk» y «Tigre», el nutrido fuego de múltiples morteros, el bombardeo incesante de sus cañones de 88 mm., apostados en las colinas y el ametrallamiento de nuestras fuerzas por sus cazas. Al Sur, nuestras fuerzas se desplegaron por colinas y valles, pero en el centro hervía la batalla con alternativas de avances y retrocesos. El enemigo reconquiere varias posiciones. Sus cañones dominan las playas.—Efe.

El octavo ejército llega a Belvedere

Cuartel general aliado del Africa del Norte, 15 (5 t.).—Se anuncia oficialmente que el octavo ejército ha llegado a Belvedere en la carretera costera occidental.—Efe.

Referencia aliada de los operaciones

Cuartel General aliado del Africa del Norte, 15 (5 t.).—Comunicación oficial:

Marina.—A pesar de la fuerte resistencia enemiga y de la intervención aérea, continúa desembarcando tropas en las playas de la región de Nápoles con sus aprovisionamientos y equipos por la Marina británica y la Marina de los Estados Unidos, que operan bajo las órdenes del vicealmirante Henry K. Hewat, de la Marina de los Estados Unidos.

Continúa el bombardeo de las posiciones enemigas por grandes formaciones de cruceros y destructores.

Ejército de Tierra.—Se prosiguen los duros combates en el sector del quinto Ejército, entre Salerno y Agropoli. Se realizan contraataques por ambos bandos.

En algunos puntos, nuestras tropas se han visto obligadas a ceder terreno, pero las nuevas posiciones están siendo consolidadas y continúan llegando rápidamente refuerzos.

El rápido prestado por las unidades navales y nuestros aviones es excelente.

En el Sur, el octavo Ejército continúa progresando y nuestras tropas han alcanzado Belvedere, en la carretera costera occidental.

En el sector de Tarento, las operaciones se prosiguen conforme al plan establecido.

En un solo día, un crucero de los Estados Unidos disparó 355 andanadas contra los tanques y nidos de ametralladoras enemigos.

Las fuerzas navales aliadas continúan apoyando los movimientos del ejército de tierra en la región de Tarento y el avance del octavo ejército en la costa de Calabria.

La isla de Capri fué ocupada por un contingente aliado en la tarde del 12 de Septiembre. La defensa de la isla ha sido confiada a las autoridades de guerra, seguramente los aliados no hubieran podido tener ningún control en el Mediterráneo.—Efe.

SATISFACCION EN EL JAPON

Tokio, 15 (5 t.).—En los medios políticos japoneses se observa una gran satisfacción ante la solemne declaración germano-nipona, concerniente a la colaboración indiscutible de los dos países.

Se entiende en dichos círculos que la anterior declaración expresa a la faz del mundo entero, sin equívocos y con palabras claras, la voluntad de los pueblos japoneses y alemanes de obtener un fin victorioso en la guerra.

Se añade que después de la liberación de Mussolini se da por descomulgado un nuevo régimen nacional fascista reasumirá los compromisos contraídos por Italia en el Pacto Tripartito.—Efe.

que separa la plaza del territorio italiano.

Este servicio de soldados alemanes ha comenzado tras negociaciones, desarrolladas en la misma plaza de San Pedro, entre el secretario de la Embajada alemana cerca de la Santa Sede y el comandante de los Cuervos armados pontificios. Asistieron también algunos oficiales germanos.

Al mismo tiempo, en cada una de las tres entradas de la ciudad del Vaticano prestan guardia dos carabinieri italianos. A este respecto, se recuerda en los medios romanos, el artículo 3.º del Tratado de Letrán, en el que se establece que la plaza de San Pedro, aunque forma parte de la Ciudad del Vaticano, continúa abierta normalmente al público, y que el servicio de policía, en la plaza misma, está a cargo de las autoridades italianas.—Efe.

CERCO DE UN CUERPO DE EJERCITO SOVIETICO BLINDADO, REFORZADO

Prosiguen las tentativas rusas de penetración

Comunicado alemán

Viva actividad de combate en la cabeza de puente del Kubán. En el curso de varios ataques contra el sector de Brimskaia, los bolcheviques han perdido 32 carros blindados.

Al Sur y en el centro del frente del Este, el enemigo ha proseguido sus tentativas de penetración, especialmente en los sectores de Krassnoarmeiskiye, al Sur y al Oeste de Jarkof, en el Desna y cerca de Kiro, han sido rechazados en su mayor parte, en el curso de una enconada lucha. En varios puntos donde habían sido practicadas brechas se han registrado contraataques alemanes. Han fracasado nuevos y duros ataques soviéticos al Suroeste de Belyi, a pesar de haber participado en los mismos poderosas fuerzas de infantería y de carros blindados.

En el golfo de Finlandia, unidades de la Marina de guerra han hundido una lancha rápida soviética, y han derribado, durante el combate, dos aviones de bombardeo asaltantes.

Fuerzas de protección de un convoy alemán, escuadrillas de caza y de bombardeo de la Luftwaffe han derribado, a lo largo de la costa septentrional de Noruega, 34 bombarderos soviéticos, de una formación de 55 aparatos lanzada al ataque.

En el litoral de los territorios ocupados del Oeste y durante las incursiones nocturnas aisladas de hostigamiento sobre el territorio septentrional del Reich, fueron derribados tres aviones enemigos por las fuerzas de defensa aérea y cinco aparatos más por las unidades de la Marina de guerra.

La ejecución de los transportes en todos los teatros de guerra exige de todos los elementos de transporte las más altas realizaciones. Al reparar las líneas destruidas o poner en funcionamiento nuevas líneas, los soldados de Ingenieros de Ferrocarriles y las tropas auxiliares se distinguen continuamente.—Efe.

Por menores de los grandes combates

Berlín, 15 (6 t.).—Según comunica la Oficina Internacional de Información, los combates del sábado último en el Sur del frente oriental se caracterizaron por movimientos de des-

pegue de las tropas alemanas. Estos movimientos obedecen a la fuerte presión soviética que se manifiesta en diversos puntos del frente y que amenaza de nuevo el flanco de las fuerzas alemanas. Siempre que los bolcheviques han pasado al ataque han sido rechazados, pero un motivo de atención del Mando alemán es que los soviets operan contra el ala derecha del frente alemán, sin constituir centros de gravedad. Los contraataques alemanes se dirigen contra los elementos adversarios avanzados en flecha y prosiguen con éxito contribuyendo a anular el ritmo comprensor de la infantería soviética.

Más al Norte, en el centro del sector meridional, las fuerzas blindadas soviéticas, cercadas, compuestas por un Cuerpo blindado reforzado con elementos de infantería y motorizados, han efectuado violentas tentativas para escapar, acompañadas de ataques. Los alemanes han podido oponerse, hasta ahora, a todos los ataques, durante los procedentes del Oeste como del Este. Las pérdidas, en hombres y material, que han sufrido los bolcheviques, son elevadísimas.

Al Suroeste de Jarkof, la presión ejercida contra las posiciones alemanas fué en parte tan violenta, que los alemanes prefirieron replegarse, con el fin de responder más vivamente, después de concentrar refuerzos. Los alemanes perdieron cuatro carros, en tanto los bolcheviques perdieron 33. Cerca de Perekop, en la región al Oeste de Jarkof, los bolcheviques, de 30 carros con los que atacaron, dejaron destruidos sobre el terreno, 17. Sus ataques fracasaron por el fuego de la artillería alemana.

Al Noroeste de Jarkof los combates defensivos sostenidos por las formaciones alemanas, prosiguen y no han abandonado en ningún punto su línea principal de resistencia.

En la cabeza de puente del Kubán la actividad soviética se ha intensificado. Es principalmente contra Novorisk donde han puesto en línea sus refuerzos. En un punto, los alemanes se han replegado en un vasto conjunto de edificaciones limitrofes con la ciudad, terminando por rechazar sus ataques. Los combates fueron de una extrema dureza.—Efe.

ESPAÑA ante el actual conflicto

Opinión de Cordell Hull

Washington, 15 (5 t.).—En el importante discurso pronunciado el día 12 del corriente, por el secretario de Estado de los Estados Unidos, Cordell Hull, defendiendo la política exterior de su país, se refiere en uno de sus párrafos a la actitud adoptada por España en el actual conflicto, subrayando la importancia que esta actitud ha tenido, diciendo que si España hubiera entrado en guerra al lado de los países del Eje, seguramente los aliados no hubieran podido tener ningún control en el Mediterráneo.—Efe.

EL PACTO TRIPARTITO CONTINUA VIGENTE

DECLARACION GERMANO-JAPONESA

Tokio, 15 (5 t.).—La Oficina de Información del Gobierno japonés ha publicado esta mañana el siguiente comunicado:

«El Gobierno del Japón y el Gobierno del Reich declaran: La tradición del régimen de Badoglio no ha anulado, de ningún modo, el Pacto Tripartito que continúa vigente sin modificaciones. Los dos Gobiernos están decididos a continuar la guerra hasta la victoria final, con todos los medios de que disponen.»—Efe.

Berlín, 15 (5 t.).—En la Wilhelmstrasse se destaca la importancia política y militar extraordinaria de la declaración común publicada hoy por los Gobiernos de Alemania y del Japón. En la brevedad de esta declaración—se agrega—se manifiesta su carácter lapidario.—Efe.

Satisfacción en el Japón. Tokio, 15 (5 t.).—En los medios políticos japoneses se observa una gran satisfacción ante la solemne declaración germano-nipona, concerniente a la colaboración indiscutible de los dos países.

Se entiende en dichos círculos que la anterior declaración expresa a la faz del mundo entero, sin equívocos y con palabras claras, la voluntad de los pueblos japoneses y alemanes de obtener un fin victorioso en la guerra.

Se añade que después de la liberación de Mussolini se da por descomulgado un nuevo régimen nacional fascista reasumirá los compromisos contraídos por Italia en el Pacto Tripartito.—Efe.



EL SEÑOR
D. Amancio Matesanz de Antonio
Industrial

Ha fallecido hoy 15 de Septiembre de 1943

Confortado con los auxilios espirituales y la bendición de S. S.
R. I. P.

Su director espiritual; su desconsolada madre doña Buenaventura de Antonio y Gil; hermanos don Victoriano y doña Petra; hermana política doña Lucía de Frutos; sobrinos Alfonso y Frutos; tíos, primos y demás familia,

Les participan tan sensible desgracia y les invitan al funeral que tendrá lugar mañana, a las diez de la misma, en la iglesia de San Miguel, y a la conducción del cadáver que se verificará el mismo día, a las siete de la tarde, desde su domicilio, Melión Martín, 12, al Cementerio, por lo que les quedarán profundamente agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS.